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平成３０年度 教育活動に係る保護者評価（第２回）のご意見等について（案）

「平成３０年度 教育活動に係る保護者評価（第２回）」へのご協力ありがとうございます。ご提案やご意見等
について、本校としての考えや思いをお知らせします。
なお、お寄せいただいたご提案やご意見は、スペースの関係で短くさせていただいたものがあります。また、

評価「２」「１」の理由について記載していただいたものは基本的には掲載していませんが、学校全体に係わる
ようなことは掲載させていただきました。

項目等 保護者からのご提案やご意見等 学校として

学校が好き ・学校生活になれ、学校が毎日楽しいと言って登 ○子供たちの成長や笑顔を大切にしています。学校の生活
校する姿が見られてうれしいです。 や学習等に難しさを感じている子供たちがいることも理

・いつも温かいお声掛けをありがとうございます。 解しています。担任をはじめ生徒指導担当、教育相談担
授業参観から、クラスの温かい雰囲気を感じま 当、保健担当等、複数の相談窓口を用意しています。
した。
・授業参観などではクラスの明るく楽しい感じが
よく伝わってきます。

学校さんぽ ・｢朝さんぽ｣は素晴らしいアイディアで、協力し ○｢朝の学校さんぽ情報｣(H30.12.1発行)で、成果等につい
てくださる方に、本当にありがたいと思ってい てお知らせしています。学校としても地域及び保護者の
ます。来年以降も続けてほしいです。 多くの皆様にご協力いただきありがたく感じています。

・地域の方々に付き添っていただきありがいです。 市内でも注目されている取組で、12月に開催された｢深
子供は､｢ご近所のおじいちゃんおばあちゃんが 谷市登下校安全見守り連絡会｣で概要を紹介しています。
一緒に歩いてくれるから安心だし、おしゃべり 学校運営協議会では、継続していきたいとの意見が出さ
が楽しい｣と言っています。 れています。

・とてもよい取組だと思います。祖父母が参加し
ていますが、子供の様子が分かったり、時には
話したりと、楽しく健康になると喜んでいます。
親としても安心です。ふっかちゃんのスタンプ
も集めたくなるようです。

・｢朝の学校さんぽ｣が活気がありよいと思います。
下校時も同様の支援があると、より安全に帰宅
できると思います。

登下校につ ・以前と比べると、挨拶がしっかりできるように ○「朝の学校さんぽ｣でも、地域の方々から、挨拶の仕方
いて なってきたと思います。 等についてご指導いただいています。

・登校時、声を掛ければ、、小さな声で返ってきま
す。｢進んで挨拶している｣にはあてはまらない
かもしれません。

・挨拶がもう少しできたらうれしいなと思います。
・朝、登校指導をしてくださると助かります。 ○教員の勤務時間は一日7時間45分とされています。本校
スピードを出す車も多々見られます。 の教員は、一日平均約3時間を勤務時間とは別に学級事

務等に充てています。教員の働き方を改革し、勤務の時
間を少なくするように求められています。文部科学省は、
｢登下校の指導は学校以外が行うべき業務｣としていま
す。このような中、本校では、一人年間7回(平成28年度
から前年度の２倍)の登校指導を行っています。また、
自主的に通学路を見回る教員もいます。登校指導を一律
に増やすことは難しいです。

・登校時の通学班の乱れがとてもひどく立哨当番 ○お気づきになられた時にお声かけいただきありがとうご
時に注意しているのですが、なかなか直りませ ざいます。交通安全は100点満点でなければ不合格です。
ん。保護者にも伝えてはいるのですが、家庭に 学校が情報をいただいた際は、できるだけ早い指導を行
より考え方の違いがあるようです。 うようにしています。

・立哨当番時、ふざけながら歩いてくる班があり
ます。道の真ん中でふざけていて危ないと思い
ます。



項目等 保護者からのご提案やご意見等 学校として

学校行事に ・大きなイベントの多い２学期でしたが、無事楽 ○ご協力ありがとうございます。行事を経験しながら、子
ついて しく過ごすことができありがとうございました。 供たちは成長します。目的を明確にし、行事の企画・運

営を行っています。
・親善バスケット大会では、放課後たくさん練習 ○バスケットでは、楽しさを味わうこと、個人の技能の伸
していただき、上達がすばらしく、大勝できて びを認めること、併せて、チームプレーを大切にするこ
よかったと思います。来年の親善運動会へ向け とを心がけてきました。担任へ労いをいただけますとあ
た練習も少しずつ取り入れていただけたら幸い りがたいです。
です。

・かるた大会の練習に力を入れてくださりうれし ○かるたの練習については、ＰＴＡの皆さんから、熱い思
いです。明戸小は強いと他校に思われるように いが伝わってきます。学校も可能な限り協力してまいり
なるとよいです。 ます。

・書きぞめも放課後に見ていただけると、子供た ○選手決定後、作品提出の前日まで、全日練習日を設定し
ちは確実に上手くなるので、都合のつく範囲で、 ました。子供たちは真剣に取り組みました。
練習させていただけたら幸いです。

・｢花はなプラン｣の花が以前より少なくなり、子 ○ボランティアの皆様には、都合をつけて参加していただ
供たちが花壇のデザインができなくなったと聞 きますので、楽しくやりがいのある活動にしていくべき
きました。中学では、自分たちで苗を育ててい であるとのご意見と同じ思いです。緑の王国からいただ
ると聞きます。野菜を育てる時に花の苗を育て ける苗が少なくなっていますので、資源回収の収益金等
ることができないのでしょうか。時間をつくっ を活用し、苗を購入したいと考えています。
て花壇整備をするなら、楽しくやりがいのある
時間になったらいいのにと思いました。｢時間が
ない｣と言って、花壇に苗まで配置してあると、
あっという間に終わりボランティアとして行く
意味がないのかなと感じてしまいました。

学校施設に ・奉仕作業の際にトイレ掃除をしましたが、あま ○ご指摘のとおり衛生的にも問題であると感じています。
ついて りに汚くて驚きました。保護者や地域の方々に 校内でも、トイレや廊下の清掃について、数年に一度、

ボランティアでお願いできないでしょうか。 業者を入れるべきとの意見も出ています。実際に業者が
入っている学校もあります。検討課題とします。

・体育館のライトが点かないか所がかなり増えて ○体育館の照明は、毎年6～7個程度切れてしまうため、例
います。体育館をスポ少のバレーの公式の試合 年、卒業式前に交換するようにしています。金額にして
にも使わせてもらっていますが、暗さを感じて 10万円程度必要ですが予算的に厳しいです。ところで、
います。予算があるようでしたらご検討をお願 体育館使用は、学校以上に学校外の団体が使用する割合
いします。体育館の下のカーテンについても見 が高いです。そのため、市の担当課に予算措置を毎年要
ていただけると助かります。 望していますが、叶えられてはいません。今年度は、ビ

ッグタートルの照明がＬＥＤに替わるのに伴い、不要と
なった照明を提供いただき、12月に切れている照明を交
換することができました。カーテンについては、1月上
旬に補修し、通常の使用ができるようになりました。

・ジュニアバレーで体育館をお借りしていますが、○清掃指導に力を入れたいと思います。
トイレや洗面台、出入り口の汚れが目につきま
す。ゴミ箱もいつもいっぱいのままです。

・幼稚園と小学校のブランコはいつつくのですか。○小学校のブランコは、専門業者による点検で、安全性に
問題があり取り外しの指示を受けています。新規に購入
しないと設置はできません。予算の関係で優先順位を高
くしていません。幼稚園(休園中)のブランコは、市教委
が管理しており、休園中の設置はありません。

情報提供に ・行事ごとの連絡メールが大変助かります。 ○そういっていただけますと、やりがいを感じます。
ついて

授業や学習 ・休み時間はしっかり休ませてあげてほしいで ○学習定着のために、休み時間を活用することはあります。
について す。休み時間なしで学習しているような話を子 また、音読朝会の練習等に充てる場合もあります。ただ、

供から聞くことがあります。 心身のリフレッシュや係活動、授業準備等のために、休
み時間は大切な時間であることは理解しています。

・授業についていくのが難しいところもあるよう ○アシスタントも休憩時間やトイレの時間を割いて、児童
ですが、アシスタントの先生も一生懸命指導し の指導に当たっています。
てくださりありがたいです。

・勉強を進んでするタイプではないので、苦手な ○かつては、どうしても結果を急いで求めてしまうことが
教科は消極的になっています。友達に手助けし ありましたが、現在は、個に応じることを大切にしてい
てもらいながら頑張っているので、温かく見守 ます。
っていただけると幸いです。



項目等 保護者からのご提案やご意見等 学校として

授業や学習 ・促されないと学習に取り組みませんでしたが、 ○よい方向に育っていると感じうれしく思います。今後も
について 最近は図鑑で調べたり、自分からも取り組むこ 興味や関心、知的好奇心を大切にしたいです。

とが増えてきました。
・先生のお陰で音楽が好きになったようで、歌や
リコーダーを頑張っていました。授業中も発表
できるようになってきました。

・本人のやる気が感じられません。「自主学習」と ○学校では絶対評価のウエートが大きくなっています。時
なった時に心配です。周りと競うシステムなら には競争も必要だとも思いますが、競争が加熱すると、
刺激になるのかと考えたりします。 子供たちに苦痛をもたらすこともあります。

・理科のテストに限定されるのですが、習ってい ○このテストについて確認しました。学習指導要領では、
ない所があり、答えだけを教えて書かせること ＡとＢのどちらかの実験を行うように示しています。教
があり、○をつけて正解にしたのは、子供とし 員は実験のやりやすさからＡの実験を行い、テストはＢ
て違和感があったようです。せめて、解説して の実験に基づいて出題されていました。そのため、回答
くださったり、内容に触れていただいたりする できない問題に限り、採点から外したと説明を受けてい
とよかったのかなと思います。 ます。内容にはテストを返した時や学期末のまとめで触

れていたと報告を受けています。いずれにしても、丁寧
な説明を心掛けるようして参ります。

・高学年になるにつれ、授業の理解ができないま ○少人数指導のコース決めについては、単元により、習熟
ま次の内容に入ってしまうこともあります。少 度別や興味関心別等で分けて行うようにしています。時
人数の分け方もかめコースのようなものも設定 には１教室内に二人の教員が入るＴＴ指導で行うことも
してもらえるとよいです。 あります。

・授業の分かりやすさは、先生によりムラがある ○教員も他校の優れた授業を参考にするなどし、よりよい
ようです。 授業が行えるように研修を深めてまいります。

・フリー参観で算数の少人数指導を参観しました。○学習規律は、落ち着いて学習に取り組むなど、理解を深
計算の順序を工夫する学習でしたが、ほとんど めるためにも大切です。ご指摘を踏まえ、学習規律の確
の児童が式を書かず、答えしか書いていません 保について確認したいと考えています。
でした。黒板で式の説明をして終わっていまし
た。もっとノートを見て進めてほしいです。私
語も多く集中できていないと感じました。

給食につい ・｢以前よりは、……。｣と話すようになりました。 ○１年生の保護者対象の試食会アンケートでは概ね好評で
て す。様々な条件の中での給食提供となりますので、ご理

解いただけますとありがたいです。

友人関係や ・高学年の女子は、言葉づかいがひどい時があり ○言葉づかいは、いつの時代もどこの学校でも課題となっ
生徒指導に ます。年上に対して、失礼なことを言う子もい ています。生活するのは学校だけではありませんので、
ついて ますが、人の家のことなので何とも言えません。 地域や保護者の皆様と同じ方向を向いての指導が求めら

・礼儀や言葉遣いは中学生になると重要なのでは れていると捉えています。
？自分の年代は、口の利き方等で、上級生にシ
メられらたりすることがありました。

・クラスには馴染めているようですが、冷やかさ ○よりよい学級集団になるように努めます。
れたり文句を言われたりで、しょんぼりしてい
ることがあります。

・子供同士のトラブルに、次の日にすぐ話を聞い ○ご心配なことがありましたら、できるだけ早くご相談を
ていただき、子供のモヤモヤを解消していただ いただけるとありがたいです。
きよかったです。

・少し前まで痣をつくってきたり、ひっかき傷等
があり、「今日も痛いことをされるから行きたく
ない」という娘を泣きながら見送る毎日でした。
友達との関係がうまくいってないのでしょうか。

・友達関係では、我が子にもいけないところがあ
ると思いますので、根気強く直していきたいと
思います。

・友達との関わりの中で､難しさを感じているよう
です。

・知らない人でも挨拶ができる子供もいます。 ○｢登下校について｣でご意見がありましたが、｢朝の学校
さんぽ｣が始まってから、挨拶が上手になってきたとの
ご意見もあります。多くの方々の働きかけが有効です。

・多くの先生は子供たちのためを思った指導をし ○ご指摘ありがとうございます。全教職員で、指導を振り
てくださっていると感じていますが、適切でな 返る機会を持ちました。
い指導があったと感じてしまうことがありまし
た。子供が納得できる指導を心がけてほしいと
願います。恐怖や不信感を与えるような指導は
していただきたくありません。



項目等 保護者からのご提案やご意見等 学校として

友人関係や ・人数が少ないことから ○生徒指導や規律の確保は、授業の中で行うことを基本と
生徒指導に 教育 ＝ 学業 ＞ 生活指導 のバランスを しています。他者を尊重したり、協力したりしていくこ
ついて 学業 ＝ 生活指導 となるような工夫をして と等も、授業の中で指導することができます。ただ、児

ほしいと思います。 童数が多い学級もあります。一人一人を大切にしながら
指導するようにしています。

家庭学習 ・言葉遣いや挨拶、大人との関わり方を、もう少 ○多くのご家庭が同様な思いをされているかと思います。
あいさつ し、家庭で話してみようと思います。家では、 教員の家庭でも同様です。ただ、改善へ向けて親の思い
靴そろえ 自分から学習しようという姿は見られません。 を伝えること、可能な範囲でやってみせること、諦めな
言葉遣い 今後、少しずつ改善できるように努めてみます。 いことを続けていきたいです。
について ・靴そろえは家族ができていないところもあるの

で、親が手本にならなくてはと思いますが、な
かなか難しいです。父親にも心がけてもらい、
家族で靴そろえの習慣を身につけたいです。

・挨拶や靴そろえはやった方がよいことは分かっ
ていますが、恥ずかしがったり家に帰ってくる
とできなかったりします。何回言ってもなかな
かできませんが、根気よく言い続けたいです。

その他 ・置き勉が早くできるとよいです。 ○来年度、保護者の同意の下、学校としての方向性を示し
たいと考えています。置き勉については文部科学省も工
夫例を示していますが、書写の授業では汚れた筆だけ持
ち帰る、植木鉢を持ち帰る場合は保護者に依頼する等、
既に、本校では実施していることがほとんどです。来年
度の２・３年に限ってですが、金曜日を５時間として、
金曜日の持ち帰りを少なくできるようにしたいとも考え
ています。

・学童では、指導員さんを、あだ名や時には「バ ○指導員の呼び方については、学童によっても指導に違い
バア」と呼んでいるのを聞きます。いけないと があるようです。保育課の担当者に対して、｢大人を呼
思います。 び捨てにはせず、小学校での指導に合わせていただきた

い。｣とお願いしています。
・学童保育でトラブルになりけがをしてくること ○１年前にもお答えしていますが、学童とは連絡を取り合
がよくありました。プリント、ドリル、教科書、 っています。学童でのトラブルについて、情報をいただ
ノートなどがなくなり、トイレに捨てられてい いた時点で、生徒指導部や担任が家庭や学童と連絡を取
ることもありました。保護者会で校長先生がい り合い、解決へ向けて動いています。いじめの把握につ
じめは０件だと話をしていましたが、トラブル いては、認知のハードルを低くし、早期解消へ努めるこ
は０件ではないと思います。どの程度からいじ とを、職員間で共通理解しています。また、ＰＴＡ総会
めとするのかも個人の受取方だと思います。０ でも、同様の話をしています。本校では、昨年度１件、
件と言い切らないでほしいと思います。がまん 今年度は２学期終了時点で３件いじめを認知し、市教委
している子供がいるはずです。幸い、我が子は、 へ報告しています。これは、最終的には文部科学省の集
鉛筆で胸をさされても血が出ても、殴られても 計に反映されます。
目元を切ってしまっても、｢仲直りして解決した
からもういい｣と言っていますし、楽しく過ごし
ています。是非、学童保育と学校で密度の高い
連携をお願いしたいです。

・修学旅行のネット販売の(グループ)写真代が高 ○修学旅行、親善運動会、音楽会等、ほとんどの学校では、
いように感じました。親が見ることができない 写真屋さんによる直接販売及びネット販売となっていま
学校行事などの写真のＤＶＤ化等をお考えいた す。担任の負担軽減や金銭事故を防ぐことにもつながっ
だけたらうれしいです。先生方の負担もあると ています。
思いますが大変なのは十分承知していますが、 修学旅行に限りますが、児童が使用したデジカメは、写
いかかがでしょうか。 真屋さんから貸与されたもので、万が一、故障しても無

償での修理が可能です。また、写真屋さんは、二日間同
行し、バス代等の交通費や宿泊代、食事代も全て自己負
担となっており、これらの経費が写真代に反映されるの
はやむを得ないと考えています。
入学式では他校での撮影後にカメラマンに来校いただく
ことで、200円程安くしていただいています。
かつては、担任が撮影した写真を、担任がＣＤ等でお渡
しすることもありましたが、デジタルの写真データをお
渡しすることは、情報を守ることを考えたとき、難しい
状況であることをご理解ください。
６年生は現在卒業アルバムの制作に入っていますが、一
生の宝物となるように力を注いでいます。


